



A0644 (A0642 A0643)

17/03/1999 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR RAMÓN AGUIRRE, DIPUTADO DEL GRUPO POPULAR

Congreso de los Diputados, 17-03-99

Sr. Aguirre.- Ha sido un debate, yo creo que muy intenso, en los últimos cinco años, sobre la convergencia con Europa, y en estas fechas comienza a ser un debate importante, y creo que va a ser centro de todas las polémicas, la convergencia real de España con Europa. Y, dentro de esa convergencia real de España con Europa, yo considero, y desde mi Grupo consideramos, que es principal y relevante el estado de las igualdades o desigualdades sociales en España.

Hay una polémica respecto a cuál tiene que ser el indicador para medir esa igualdad o desigualdad. Hay quienes proponen que tiene que ser a través, exclusivamente, de qué partidas se comprometen con la cosa social en el Presupuesto, y hay quienes opinamos que, además de ese criterio, que es bueno, habría que añadir otros criterios, como son los criterios de crecimiento económico, de reducción de paro, de incremento del poder adquisitivo, de la Sanidad, de la lista de espera, de la Enseñanza, del acceso a la vivienda... En definitiva, un gran indicador sintético para poder medir esta evolución de la igualdad social.

Por eso, señor Presidente, nos interesa preguntar, después de que hemos escuchado de manera muy reiterada que las desigualdades en España han aumentado, que la riqueza está mal distribuida, que el Gobierno ha logrado el fracaso en la cosa de la gestión social o que estamos ante una sociedad menos justa y más insolidaria... Nos gustaría que nos contestara, señor Presidente, a si usted cree que el Gobierno ha acentuado las desigualdades sociales en España en el último trienio.

Ya sabemos que su contestación va a ser negativa, pero precisamente lo que nos interesa al Grupo Parlamentario es que conste en acta, no esa contestación negativa que suponemos, sino en qué basa el señor Presidente esa contestación negativa.

Presidente.- Creo que, efectivamente, no solamente no han aumentado sino que han disminuido claramente las desigualdades sociales en España. Hay un indicador que puede medir, y es que, efectivamente, es muy difícil que aumenten desigualdades sociales en un país en virtud del cual en los tres últimos años ha crecido el empleo neto en 1.100.000 personas; es difícil. Hay 1.100.000 españoles que tienen una oportunidad de trabajo y están trabajando, efectivamente, que están ocupados, y antes no lo hacían.

Si medimos con el indicador de la participación de los salarios, Señorías, en la Renta Nacional, esa participación de los salarios en la Renta nacional ha pasado de un 63'13 a un 63'36 en 1997, que son los últimos datos disponibles. Si lo medimos también por lo que significa el incremento de las pensiones, tenemos que ver como la capacidad

adquisitiva se ha respetado y, además, la ganancia en términos de inflación para los pensionistas se ha consolidado de cara al futuro; por lo tanto, claramente se ha producido una mejora en la situación de los pensionistas. Y si lo planteamos en razón de las políticas activas de empleo, yo quiero recordar que han aumentado en este período en un 141 por 100, así como las de solidaridad en un 31,3 por 100.

Si a eso se le une lo que es el elemento básico de la estabilidad macroeconómica, medida en términos de inflación, de déficit y de tipos de interés, yo creo, Señorías, que, realmente, lo que se ha producido es un incremento global de las oportunidades al servicio de la sociedad española y, en consecuencia, un incremento de lo que es la parte más importante, que es el progreso social, la participación de los salarios en la renta nacional y más oportunidades para la gran población trabajadora que en este momento dispone de posibilidades de empleo, que ha dispuesto a lo largo de estos años y que dispone en este momento, en este mes de marzo, en el que se sigue creando empleo con mucha intensidad.